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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Компании British Petroleum предложили инвестировать в месторождения на Таймыре 

Нефтяной компании British Petroleum предложили вложить средства в месторождения 
на Таймыре — в Пайяхский проект. Инициатива исходила от  владельца «Нефтегазхолдинга» 
Эдуарда Худайнатова. 

Как сообщает 21 февраля РБК, инвестировать в месторождения с общими запасами 
163 млн т нефти зарубежному бизнесу предложили в конце 2018 года. Обсуждение длится до 
сих пор. Доля и условия возможного вхождения BP в проект неизвестны: ни в BP, ни в 
«Нефтегазхолдинге» возможную сделку комментировать не хотят. 

На Петербургском экономическом форуме в прошлом году Эдуард Худайнатов заявлял 
о желании продать в Пайяхе миноритарную долю, но, по его словам,  «контрольный пакет не 
может быть продан никогда». Эксперты оценивают проект в $1,2 млрд. Чтобы начать добычу 
нефти, инвесторам потребуется $3,5 млрд. Общие инвестиции Худайнатов оценивал в $5 
млрд. 

В начале февраля президент Владимир Путин принимал в Кремле главу BP Роберта 
Дадли. Еще одним участником встречи был глава «Роснефти» Игорь Сечин. Путин назвал BP 
«надежным стратегическим партнером», который уже вложил в Россию $17 млрд. Российский 
президент пообещал Дадли, что компания всегда будет пользоваться поддержкой властей. 
Возможно, обсуждали и Пайяхский проект, но пресс-секретарь президента Дмитрий Песков не 
стал конкретизировать. 

Фонтанка.ру 
 
В Хатанге проводится диспансеризация красноярскими врачами 

В поселках Хета, Новорыбная и селе Хатанга одноименного сельского поселения 
проводится дополнительная детская диспансеризация. Для ее проведения на Таймыр 
прибыли врачи из Красноярска, в числе которых: невролог, уролог, эндокринолог, кардиолог, 
врачи функциональной диагностики (с портативным аппаратом), травматолог-ортопед и лор. 

Так, в поселках уже прошли осмотр около 160 юных северян, а также жители, которые 
обратились по заболеваемости. Кроме этого врач кардиолог принял взрослых таймырцев с 
кардиологическими заболеваниями.  

В селе Хатанга диспансеризация продолжится до 1 марта, для ее прохождения сюда 
съезжаются жители поселков Кресты, Новая и Жданиха. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Депутаты открыли вторую сессию Горсовета 

20 февраля в конференц-зале Администрации Дудинки состоялось первое заседание 
второй сессии Дудинского городского Совета. В ходе работы депутаты, под 
председательством Сергея Бородина, рассмотрели и утвердили 12 проектов решений, 
вынесенных на сессию. 

Единогласно парламентарии приняли изменения в городской бюджет 2019 года и 
плановый период 2020–2021 годов. Согласно выделенным бюджету дополнительным 
межбюджетным трансфертам, увеличению неналоговых доходов, безвозмездных 
поступлений имеющих целевое назначение, а также возврату остатков субсидий, субвенций и 
иных межбюджетных трансфертов, имеющих целевое назначение, доходная часть городского 
бюджета в 2019 году увеличится на 57 975,5 тыс. рублей и составит 862 790,2 тыс. рублей.  
Вырастут и расходы бюджета. В связи с увеличением на 58 522,8 тыс. рублей – их объем 
составит 874 901,3 тыс. рублей.  Дефицит бюджета – 12 111,2 тыс. рублей. 
  Депутаты также внесли изменения в Устав города Дудинки и утвердили дату 
проведения публичных слушаний, которые пройдут 22 марта в 12:00 в конференц-зале 
Администрации города. 
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  Кроме этого, на сессии были утверждены изменения, внесённые в порядок 
официального опубликования правовых актов органов местного самоуправления и Правила 
землепользования и застройки муниципального образования «Город Дудинка». Единогласную 
поддержку депутатского корпуса получили и Положения о постоянных комиссиях Горсовета. 
Завершая заседание, депутаты поддержали создание в городском Совете фракции 
политической партии «Либеральная демократическая партия России». В состав депутатского 
объединения под руководством Сергея Фомина вошли Андрей Албу и Елена Закрыжевская. 
 
Фонд капитального ремонта определил фронт работ 

В рамках реализации краткосрочного плана региональной программы капитального 
ремонта общего имущества в многоквартирных домах на 2017-2019 годы, фонд капитального 
ремонта Красноярского края объявил конкурсы на выполнение капитального ремонта 
внутридомовых инженерных систем электроснабжения в домах Дудинки. В списке – 34 
здания. Аукционы на проведение работ состоятся 21 февраля. Согласно техническому 
заданию, ремонты систем электроснабжения должны быть завершены до первого октября 
2019 года. 
  С 15 июня по 30 августа текущего года, в рамках краткосрочных планов региональной 
программы капитального ремонта на 2017-2019 годы, будут проведены ремонты крыш в 
домах № 3, 5 и 17а на улице Щорса. Конкурсные процедуры по отбору подрядной 
организации для заключения договора на оказание данного вида услуг уже состоялись. 
Ремонты будет осуществлять компания ООО «СК Протон», признанная победителем по 
результатам проведения конкурсных процедур. 
 
Фестиваль подлёдной рыбалки пройдет в столице Таймыра в конце апреля 

На Таймыре хотят возродить фестиваль подледной ловли корюшки. Вопросы 
организации мероприятия обсудили на совещании при временно исполняющей полномочия 
Главы Таймыра Галине Гавриловой. В нем приняла участие директор Агентства развития 
Норильска (далее – Агентство) Светлана Рубашкина, по чьей инициативе и была 
организована рабочая встреча.  

По словам Светланы Александровны, Агентство готово взять на себя финансовую 
сторону вопроса, Таймыр, в свою очередь, - организационный ресурс. «Сейчас активно 
ведется работа по продвижению туристических возможностей Норильска и Таймыра, поэтому 
мы должны сделать этот праздник максимально ярким и интересным, для того, чтобы 
привлечь внимание туристов. Возможно, в будущем фестиваль станет международным. Мы 
понимаем, что это очень непростое мероприятие, и поэтому рассчитываем на ваш опыт», - 
сказала Рубашкина.  

На совещании обсудили возможные места проведения подлёдной рыбалки, концепцию 
фестиваля, проговорили культурно-массовые мероприятия, вопросы безопасности на льду и 
транспортной доступности. Предполагается, что место проведения фестиваля будет 
поделено на несколько зон, где абсолютно каждый участник праздника – и взрослый, и 
ребенок сможет найти себе занятие по душе. Так, планируется организовать зону рыбалки, 
фан-зону, этническую площадку, зону для приготовления шашлыков и свежепойманной 
корюшки. Рассматривается возможность сооружения снежных горок, организация 
соревнований по катанию на тюбингах и санках, показательные выступления кайтингистов и 
многое другое.  

Предварительно обсудив концепцию мероприятия, Галина Гаврилова поручила создать 
организационный комитет фестиваля, провести замеры льда на Енисее в районе Дудинки и 
согласовать проведение праздника с контролирующими органами. 

«Таймыр» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильский государственный индустриальный институт признан одним из самых 
эффективных вузов края 
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Норильский государственный индустриальный институт впервые поднялся 
на такую ступеньку в списке вузов Красноярского края. 

Самый высокий рейтинг эффективности в этом списке у Красноярского государственного 
медицинского университета имени профессора В.Ф. Войно-Ясенецкого и Сибирского 
федерального университета. На втором месте Красноярский государственный институт 
искусств и НГИИ. На этот раз вуз из Норильска обошел Сибирский государственный 
аэрокосмический университет и Красноярский государственный педагогический университет 
им. В.П. Астафьева. 

По образовательной деятельности (результатам ЕГЭ) НГИИ немного отстает от своих 
главных соперников, но данная графа рейтинга целиком зависит от того, какие пришли 
абитуриенты, поясняет исполняющий обязанности ректора учебного заведения Дмитрий 
Дубров. По научно-исследовательской деятельности Норильский индустриальный совсем 
немного отстает от лидера в этой области – Красноярского мединститута. Каждый четвертый 
преподаватель НГИИ в прошлом году опубликовал свои труды в престижных международных 
журналах. 

По финансово-экономической деятельности Норильский государственный 
индустриальный институт на втором месте после Сибирского федерального университета, 
денег которому добавили спецпрограммы, в том числе участие вУниверсиаде-2019. 

По зарплате преподавателей и трудоустройству выпускников ведущие вузы края, в их 
числе НГИИ, идут практически вровень. В прошлом году нашли работу 80% выпускников 
Норильского индустриального. Цифра снизилась с обычных 85–90% из-за того, что часть 
выпускников продолжила обучение в магистратуре и аспирантуре, пояснил Дмитрий Дубров. 

Сыграло роль в признании вуза эффективным и количество преподавателей, имеющих 
ученые степени кандидатов, докторов наук. Их в НГИИ около 80%. Доктора и профессора 
составляют более 10%. Эта цифра увеличилась за счет того, что недавно еще два 
сотрудника института– Жанна Петухова и Людмила Мирошникова – защитили свои 
докторские диссертации. 

Высокая строчка в рейтинге позволяет претендовать на звание опорного вуза, отметил 
Дмитрий Дубров, что сулит определенные финансовые вливания. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Трансполярная железнодорожная магистраль соединит Норильск с материком, 
исследование маршрута начнётся уже в марте этого года.  

До запуска первого поезда в Норильск времени пройдёт немало: строительство 
железнодорожной трассы на севере Таймыра в рамках проекта «Северный широтный ход» 
запланировано после 2030 года.  

Ещё в августе 2015 года строительство Северного широтного хода стало основной темой 
совещания транспортной рабочей группы Государственной комиссии по развитию Арктики. 
Тогда обсуждался проект железнодорожной трассы в Ямало-Ненецком автономном округе по 
маршруту Обская — Салехард — Надым — Новый Уренгой — Коротчаево. Сегодня идет речь 
о том, чтобы продолжить Северный широтный ход Трансполярной магистралью, которая 
обеспечит возможность наземных подходов к портам Дудинка и Игарка на трассе Северного 
морского пути и создаст железнодорожное сообщение с Норильском, сообщает ИА REGNUM.  

Новое транспортное плечо соединит северо-восток Ямала и Норильск. Для того чтобы 
создать проект железнодорожной ветки, маршрут проинспектируют специалисты Русского 
географического общества, Российского центра освоения Арктики, Российского университета 
транспорта, военно-топографического управления Генерального штаба ВС РФ, 
экспедиционного центра Министерства обороны и Сибирского экспедиционного центра. 

Первый этап экспедиции «Трансполярная магистраль» — это осмотр и оценка маршрута, 
он намечен на март 2019 года. На сентябрь запланировано проведение полевых работ. 

В ходе экспедиции специалисты нанесут на электронную карту характерные точки, 
барьерные места и места возможных переходов через естественные препятствия. Также они 
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оценят изменения ландшафта и параметры грунтов по маршруту трассы, проведут 
предварительные топографические исследования двух железнодорожных коридоров — 
южного и северного по направлению Коротчаево — Игарка — Норильск. 

Проект реализуется совместно силами правительства России, ЯНАО, ПАО «Газпром» и 
ОАО «РЖД». Управляющая компания «Северный широтный ход» берёт кредит на 
реализацию проекта размером в 97,2 млрд рублей. Его готов предоставить синдикат из пяти 
банков — Сбербанк, ВТБ, Газпромбанк, ВЭБ и Евразийский банк развития. Таким образом 
банки планируют снизить риски по кредитам. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Краевые депутаты обсудили проблемы северного завоза 
Депутаты Законодательного Собрания на заседании комитета по делам Севера и 

коренных малочисленных народах обсудили проблемы и совершенствование системы 
северного завоза. О поставках нефтепродуктов и товаров первой необходимости в северные 
территории Красноярского края рассказал министр промышленности, энергетики и ЖКХ 
Евгений Афанасьев. 

Во время подготовки к отопительному сезону 2018-2019 годов на Крайний Север и в 
приравненные к нему местностям доставили 157 тысяч тонн угля и 88 тысяч тонн ГСМ. Есть 
нормативные запасы топлива для теплоснабжения населения и объектов социальной сфера 
на время отопительного сезона, пояснил министр. Ежегодно в краевом бюджете планируются 
средства на компенсацию выпадающих доходов ресурсоснабжающим организациям. 
Большая часть средств, поступающих муниципалитетам, — это именно компенсация, и эти 
расходы увеличиваются ежегодно из-за роста стоимости топлива, добавил докладчик. 

Из-за изменений в законодательстве весь северный завоз перешел в ведение 
муниципалитетов, а роль субъекта федерации перестала быть определяющей, отметили 
участники заседания. В связи с этим возникают проблемы со снабжением в отдельных 
территория края. Так, заместитель председателя комитета Валерий Вэнго и депутат Павел 
Семизоров подняли вопрос о завозе бензина в отдаленные поселки Таймыра и Эвенкии и его 
высокой стоимости для населения. 

newslab 
 
Многодетные жительницы края получат поддержку на улучшение жилищных условий 

Многодетным матерям Красноярского края, которые удостоены почетного знака 
«Материнская слава», предоставят финансовую поддержку на улучшение жилищных условий. 
Соответствующие изменения в краевые законы в сфере социальной поддержки рассмотрели 
депутаты Законодательного Собрания на комитете по охране здоровья и социальной 
политике. 

Как рассказала министр социальной политики Ирина Пастухова, женщины, 
награжденные указанным почетным знаком, смогут претендовать на меры социальной 
поддержки на улучшение жилищных условий без учета стоимости имущества, находящегося в 
собственности членов семьи и подлежащего налогообложению. Ранее это учитывалось. 

В Красноярском крае почетным знаком награждено 217 женщин, из них в соответствии с 
законом улучшили жилищные условия 105. В случае принятия законопроекта 8 женщин, 
награжденных почетным знаком, получат право на улучшение жилищных условий. 

Средний размер выплат составит 1 миллион 200 тысяч рублей. Выплаты обратившимся 
в министерство социальной политики края женщинам предоставят в рамках лимитов, 
предусмотренных госпрограммой «Развитие системы социальной поддержки граждан». 

«Считаю, что закон этот нужен. Это востребовано в Красноярске, изменения 
справедливые. Районов это не касается — там цена квадратного метра жилья не так высока, 
как в Красноярске, поэтому здесь мы наводим порядок, и делается это в интересах семей», — 
сказал председатель профильного комитета Юрий Данильченко. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

На почетный знак «Материнская слава» могут претендовать женщины, которые 
воспитывают (воспитали) семерых детей и более. Необходимо, чтобы семья вела здоровый 
образ жизни, родители обеспечивали надлежащий уровень заботы об образовании, 
физическом, духовном и нравственном развитии детей, полное и гармоничное развитие их 
личности, подавали пример уважения к семейным традициям. Закон о награждении 
нагрудным знаком «Материнская слава» предусматривает денежное поощрение, которое 
подлежит индексации. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В ПФР разъяснили новые правила индексации пенсий 
Индексация пенсий и ежемесячной денежной выплаты будет происходить с учетом 

прожиточного минимума, сообщили в пресс-службе Пенсионного фонда. 
Соответствующее предложение высказал Владимир Путин во время обращения к 

членам Федерального Собрания. «Это значит, что прибавка в результате проводимых 
индексаций будет устанавливаться не к текущему размеру пенсии и ежемесячной денежной 
выплаты, а к общим выплатам пенсионера, которые за счет социальной доплаты 
обеспечиваются на уровне прожиточного минимума пенсионера в регионе», — пояснили в 
ПФР. 

Сейчас индексация происходит без учета прожиточного минимума пенсионера, поэтому 
каждая последующая увеличивает размер пенсии и пропорционально уменьшает социальную 
доплату до прожиточного минимума. В итоге получаемые пенсионером выплаты даже после 
индексации могут не измениться. 

«Предлагаемые поправки в закон позволят сначала доводить общую сумму доходов 
пенсионера до прожиточного минимума, а затем проводить индексацию пенсии. Таким 
образом, прибавка в результате индексации будет выплачиваться сверх прожиточного 
минимума пенсионера в субъекте, а общая сумма выплат пенсионеру в каждом году будет 
выше ПМП на сумму прибавки по итогам индексации пенсии и ЕДВ в текущем году», — 
отмечается в сообщении ПФР.Новость 

В фонде подчеркнули, что новый порядок будет в том числе распространен и на 
прошедшую в январе этого года индексацию страховых пенсий. Перерасчет выплат пройдет 
беззаявительно, поэтому пенсионерам не нужно обращаться в Пенсионный фонд России и 
подавать какие-либо заявления. 

Накануне Владимир Путин заявил, что индексация пенсий должна проводиться сверх 
уровня прожиточного минимума, а выплаты с начала года нужно пересчитать и вернуть 
людям то, что они недополучили. 

Вице-премьер по социальным вопросам Татьяны Голикова заявила, что 
соответствующие поправки внесут в законодательство. 

РИА Новости 
 

Стала известна основная причина смерти мужчин в России 
Болезни системы кровообращения являются основной причиной смерти мужчин в 

России. Об этом в четверг, 21 февраля, сообщает телеканал RT. 
От этих заболеваний в 2017 году скончалось около 102 тыс. мужчин трудоспособного 

возраста (16−59 лет). К таким болезням в том числе относят инсульт и инфаркт миокарда. 
Порядка 86,9 тыс. человек умерли от внешних причин, например, ДТП, нападения, 
несчастные случаи. Еще 42 тыс. скончались от новообразований. 

Среди прочих причин — болезни органов пищеварения (26 тыс.), инфекционные и 
паразитарные заболевания (20 тыс.) и болезни органов дыхания (12 тыс.). В общей 
сложности в России в 2017 году скончались 317,5 тыс. мужчин трудоспособного возраста. 

7 февраля министр здравоохранения РФ Вероника Скворцова заявила, что около 70% 
российских мужчин трудоспособного возраста умирают из-за проблем, вызванных алкоголем. 
В то же время вице-премьер Татьяна Голикова в октябре прошлого года заявила, что 
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смертность мужчин трудоспособного возраста в результате употребления спиртного 
сократилась в России почти на 40% за последние шесть лет. 

Известия 
 

Президент России Владимир Путин подписал закон о запрете взыскания долгов с 
социальных выплат. Документ опубликован на официальном портале правовой 
информации. 

Поправки внесены в федеральный закон «Об исполнительном производстве». Согласно 
им, приставы не смогут блокировать такие счета: с денежным возмещением вреда здоровью, 
различные компенсационные и единовременные выплаты, пенсии, социальные пособия, в 
том числе родителям, средства материнского капитала, выплаты по потере кормильца, 
компенсации пострадавшим от ЧС и так далее. 

Также новые поправки обязывают работодателя указывать в расчетных банковских 
документах соответствующий код вида дохода, порядок указания которого установит 
Центробанк. Закон вступает в силу с 1 июня 2020 года. 

В октябре 2017 года 72-летний пенсионер из поселка Ясная Оловяннинского района 
Забайкальского края отправил Путину письмо, в котором попросил главу государства купить 
ему гроб, так как «в этой стране жить невозможно». На это мужчина решился после того, как 
судебные приставы сняли с его карты всю пенсию — 8516 рублей, и он остался без 
возможности купить даже хлеб. После скандала судебные приставы решили вернуть ему 
половину пенсии и снять арест с его счета. 

Лента.ру 
 

Каждый пятый россиянин недоволен своей зарплатой 
Порядка 20 % россиян хотели бы иметь более достойную зарплату, при этом почти 

половина — довольны графиком работы. Общероссийский опрос провели специалисты 
сервиса по поиску работы Rabota.ru. 

Больше всего на своей работе жители страны неудовлетворены соцпакетом и 
нематериальными бонусами (30%). А на втором месте — зарплата (19%), указано в 
исследовании. 43 % россиян нравится работать по выбранному графику, почти столько же 
обращают большое внимание на стабильность в компании.  36 % опрошенных остались 
крайне довольны местом расположения работы, возможно оттого, что этот критерий для 
многих является одним из основных при трудоустройстве. 

Опрос проводили с января по февраль 2019 года. В нём приняли участие 4 тысячи 
экономически активных россиян старше 18 лет на постоянной работе. Оценивались: 
коллектив, руководство, зарплата, условия труда, график работы, стабильность компании, 
удобство расположения, соцпакет и нематериальные бонусы для сотрудников. 

По итогам 2018 года средняя зарплата жителей Красноярского края составила 44 916 
рублей, рассказали в Красноярскстате. Это на 8,8 % больше, чем в аналогичном периоде 
2017 года. 

newslab 
 

В 2018 году выросло число преступлений, связанных с взяточничеством и растратами    
Число зарегистрированных коррупционных преступлений в России в прошлом году 

достигло почти 30,5 тыс., или чуть больше, чем в предыдущем году, сообщили в 
Генпрокуратуре. "В 2018 году зарегистрировано 30 495 преступлений коррупционной 
направленности. Большинство из них - взяточничество, мошенничество, присвоение или 
растрата", - говорится в сообщении, размещенном в твиттере надзорного ведомства.  

Таким образом, отмечен небольшой рост, поскольку в 2017 году было зарегистрировано 
29,6 тыс. преступлений коррупционной направленности.  

Между тем, в 2016 году было зарегистрировано 32,9 тыс. коррупционных деяний, 
сообщала ранее пресс-служба Генпрокуратуры России. 

 ИА "Финмаркет" 
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Главным препятствием для роста внутреннего турпотока являются дорогие 
авиабилеты - эксперт     

Стоимость авиаперевозки в Краснодарский край и Крым составляет 75% цены всего тура 
и постоянно растет, это главное препятствие для роста турпотока на российские курорты, 
заявил заместитель гендиректора туроператора "Интурист" Александр Мусихин.  

"В турах в Краснодарский край стоимость авиаперевозки зачастую составляет три 
четверти стоимости турпродукта, это очень много. Такая пропорция характерна для стран 
дальнемагистральных, таких, как Куба, Таиланд - и у нас такая же ситуация на внутренних 
маршрутах", - сказал А.Мусихин на пресс-конференции в рамках IV Регионального 
туристического форума, организованного туроператором "Интурист" при поддержке 
администрации Сочи.  

"Уже второй сезон наземное обслуживание в Сочи и Крыму не меняется в цене, 
проблема исключительно в авиаперевозке. Но люди не готовы платить за отдых больше. 
Поэтому мы всегда осторожно подходим к планированию, несмотря на успехи раннего 
бронирования, и готовы корректировать программы", - сказал А.Мусихин.  

Вице-мэр Сочи Сергей Юрченко также заметил, что цены на размещение на курорте в 
этом году не выросли. "Если к нам приедет столько туристов, как мы рассчитываем, то мы, 
безусловно, имеем возможность не повышать цены. С каждым годом мы также стараемся 
увеличивать загрузку, благодаря чему не растут цены на турпродукт", — отметил он.  

Председатель комитета по санаторно-курортному комплексу и туризму республики 
Алексей Черняк назвал "большим подвигом" то, что санаториям и отелям удалось удержать 
цены на размещение в 2019 году на уровне прошлого года. "Курс растет, налоги увеличились. 
Санатории, гостиницы, рестораны – это просто предприниматели", — подчеркнул он. По 
словам А.Черняка, в 2019 году отели и санатории Крыма снизили стоимость размещения на 
майские праздники и в высокий сезон в среднем на 9%. Также не изменилась стоимость 
"Единого билета" на полуостров.  

 ИА "Финмаркет" 
 
Полиция получит доступ к «медицинскому компромату» на водителей 

Полиция будет получать от Минздрава РФ некоторые сведения о состоянии здоровья 
автолюбителей, если эти данные относятся к противопоказаниям или ограничениям по 
вождению. В том числе речь идет о данных, касающихся алкогольной или наркотической 
зависимости водителя. Скорее всего, в результате новшества часть автолюбителей лишатся 
прав или возможности их получить. 

Новые правила включены в нацпроект «Безопасные и качественные автомобильные 
дороги», документ размещен на сайте правительства РФ. В Минздраве заявили, что 
нововведение не нарушает норму о врачебной тайне, поскольку полиция будет получать не 
диагноз водителя, а только данные, касающиеся вождения, к примеру, нужны ли человеку 
очки (линзы), или не является ли водитель наркозависимым. 

По словам авторов документа, его цель — повысить безопасность на дорогах, ведь 
сейчас за рулем сидят множество людей, имеющих противопоказания к вождению. 

Обязательную медкомиссию «на права» автолюбители проходят раз в десять лет. 
Сейчас медкомиссию обязаны дополнительно проходить те, кто был лишен прав за пьяную 
езду. При этом, как отмечают в полиции, за 10 лет человек может «заработать» серьезное 
заболевание, с которым за руль лучше не садиться. Так что получение сведений от 
Минздрава, считают в МВД, поможет сократить количество ДТП. 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Россия может стать "страной идиотов". Но Макаревич тут не при чем 

Как показывает исследование международной консалтинговой компании 
BostonConsultingGroup, за рубежом хотят работать 50% российских учёных, 54% IT-
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cпециалистов, 49% инженеров, 46% врачей. Почти две трети потенциальных эмигрантов 
из РФ (65%) - профессионалы в высокотехнологичных отраслях. 

В правлении «Дженерал электрик» встревожились, когда ведущий специалист, крупный 
учёный, решил уйти из фирмы. Удержать его нельзя было никакими миллионами, он был 
чудак, бессребреник, даже не получал зарплату – корпорация оплачивала все его счета. Он 
сказал, что пришла пора передать свои знания молодёжи, и он поедет в другой город, будет 
там преподавать в институте. И тогда члены правления решили: раз так, мы построим тебе 
институт здесь, наберём студентов – только не уходи. 

Это не «американская пропаганда», а факт с заседания Совета Министров СССР в 1970 
году. Академик Пётр Леонидович Капица, приводя этот пример, говорил руководителям 
государства о ценности науки и отдельных талантов, о том, что судьбу страны будут решать 
сегодняшние мальчишки, и надо поддерживать одарённых, потому что всё решают идеи, а их 
рождают одиночки, которых надо носить на руках. И, разумеется, в общем и в целом 
развивать научные исследования, вкладывать деньги, потому что мы мир стремительно 
уходит вперед, а мы – отстаем. 

Только... через 20 с лишним лет, в 1991 году, профессор Анатолий Блохин и профессор 
Ардалион Мальцев – руководители радиотехнического факультета Уральского 
политехнического института – в наших разговорах вспоминали то время как золотое. Да, мы 
отставали, что неизбежно при тогдашней экономической системе. Но все же – сохранялся 
определённый уровень. Престиж науки поддерживался материально. Аспирантская 
стипендия в 80-100 рублей при зарплате уборщицы в 70 рублей, при средней зарплате по 
стране в 120-150 рублей – это деньги, на которые можно было прожить аспирантские три 
года. А там – защита, преподавательская ставка, прибавка за ученую степень кандидата наук. 
Зарплата доцента была в 2 раза выше жалованья среднестатистического чиновника, 
профессорская - в 3-4 раза, академика - в 6-8 раз. 

Все изменилось к концу 80-х годов и обернулось катастрофой к 90-м. Что станется с 
наукой в России, было ясно уже тогда. Вначале 1991 года Блохин и Мальцев предрекали: 
«Страна, в которой зарплата водителя автобуса выше зарплаты профессора, не имеет 
будущего!» 

В 1991 году в цитадели высшей школы - в МВТУ имени Баумана - возникло 186 
свободных преподавательских мест. Немыслимо – не было желающих преподавать в 
овеянном славой МВТУ! Тогда же на одной из кафедр того же МВТУ треть преподавателей 
подали документы в институты Эдинбурга и Глазго. Их пригласили. Появился закон, 
ошеломительный, как ураган свободы: «Каждый гражданин Союза Советских 
Социалистических Республик имеет право выезжать из СССР и въезжать в СССР... 
Заграничный паспорт действителен для выезда из СССР во все страны мира». 

В середине нулевых годов я был в Дубне, в Объединенном институте ядерных 
исследований, читал в знаменитом Доме ученых лекцию по истории средневековой Руси. 
Один из основоположников ядерного центра, Игорь Николаевич Семенюшкин, горько сетовал: 
«Наша молодежь ждет западных грантов и вызова на Запад...» 

В 1991 году Блохин и Мальцев рассказывали мне, что в некогда закрытые для 
иностранцев города Урала и Сибири (военно-промышленный комплекс) зачастили гости из 
Юго-Восточной Азии и даже из самой Японии. Присматривают специалистов. Причем, на 
ведущие посты. Оказывается, в их фирмах некому занимать высокие должности и получать 
большие зарплаты. Потому что специалист среднего звена уже не рвется вверх. Там больше 
ответственности, надо больше думать, и вообще - менять образ жизни. А ему и так хорошо. 

Нетрудно представить, говорили Блохин и Мальцев, как наши учёные, избавясь от 
пригибающих ум и душу житейских забот, получив простор для творчества, рванут там 
фонтанами идей. Во славу и на процветание сингапурских, тайваньских, южнокорейских 
концернов. Будут не только отрабатывать большие деньги – у человека есть неодолимая 
потребность реализовать себя как можно полнее. 

С тех пор прошло 28 лет. Сейчас мы имеем азиатских «тигров» в джунглях мировой 
экономики, Сингапур – на втором место по конкурентоспособности, Малайзия – крупнейший 
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экспортер электротехники, товаров информационно-коммуникационных 
технологий, не говоря уже о Южной Корее…Сколько в том заслуги наших специалистов – 
неизвестно. 

В специальном докладе Комитета гражданских инициатив приводятся данные Росстата: 
с 1989 по 2015 год из России эмигрировали 4,5 миллиона человек. (В 2016 и 2017 годах – еще 
690 тысяч.) При этом отмечается: «Для получения реального представления о масштабах 
эмиграции данные Росстата нужно увеличить в 3-4 раза». 

Только в 2016 году, по словам официального представителя Президиума Академии Наук, 
из страны уехало 44 тысячи ученых. В два раза больше, чем 2013-м. 

В XVII веке Блез Паскаль говорил: «Если Францию покинут 300 ученых, она превратится 
в страну идиотов». 

Сейчас в научных и студенческих кругах более или менее оживленно обсуждается 
предложение академика-биолога Георгия Георгиева, с которым он выступил на страницах 
научного и социокультурного журнала «ПОИСК» (Политика Обществоведение Искусство 
Социология Культура). Маститый ученый (86 лет, академик еще АН СССР, лауреат Ленинской 
премии 1976 года) предложил запретить эмиграцию молодым специалистам из интенсивно 
развивающихся областей науки, таких, как молекулярная и клеточная биология, 
информационные технологии, многие разделы физики. Для этого надо отменить бесплатное 
высшее образование, ввести так называемое кредитное, оплачиваемое государством. 
Выпускник вуза должен 15 лет отработать под сенью родных осин, после чего кредит 
погашается. В противном случае он обязан вернуть его в полном объеме. Право на 
свободную эмиграцию получат только те, кто платил за учебу и не получал стипендию. 

Таким образом, заметим в скобках, запрет будет выглядеть не как нарушение прав 
человека, а с виду облачится в «рыночные» формы. Мы не знаем, чем продиктовано 
предложение академика Георгиева. Возможно, отчаянием, осознанием безвыходности 
ситуации. Естественно, многие заговорили о крепостном праве, о «выкупных платежах» после 
реформы 1861 года. И обеспокоились: а вдруг государственные чины подхватят идею и 
запретят выезд. Удивляться уже ничему не приходится. 

Наверное, опасения напрасны. Во-первых, специалисты нам особенно и не нужны. Как 
сообщила вице-премьер Татьяна Голикова, каждый третий выпускник вуза не может 
трудоустроиться в течение первого года после окончания учебы. Еще сложней тем, кто более 
других востребован в современном мире – много ли у нас высокотехнологичных 
производств… В итоге запрет приведет лишь к одному результату - «чтоб им не досталось». 

Во-вторых, заинтересованы ли государственно-политические структуры? К 80-м годам в 
СССР сформировалась критическая масса интеллектуалов. Они чувствовали себя 
самодостаточными, противопоставляли себя косной коммунистической идеологии и 
экономической практике. То же самое произойдет и в России. Сформируется критическая 
масса самостоятельно мыслящих людей, не подверженных воздействию пропаганды, 
внушаемым тезисам о «глубинном народе», для которого якобы главное в жизни – 
«доверительное общение и взаимодействие» с «верховным правителем», как писал в 
недавно опубликованной статье советник президента. 

Именно об этом, настаивая на минимальном финансировании образования, со всей 
непосредственностью говорил с трибуны Госдумы депутат Жириновский несколько лет назад: 
«Если все поколение будет абсолютно образованным, они будут свергать власть каждые 10 
лет! Хорошее образование ведет к революции, при хорошем уровне образования 
образованные люди выходят на улицы и свергают власть, создавшую такую систему 
обучения». 

Нынешняя эмиграция – в определенной степени избавление, выброс вовне 
потенциальных оппозиционеров. Ведь уезжают образованные, экономически и политически 
активные люди в возрасте от 30 до 45 лет. Их отъезд – выпуск пара, снижение уровня 
протестных настроений, критической мысли в обществе. 

В сегодняшней России эрудитов, специалистов заменили многочисленные «люди с 
дипломами», уже не найдешь чиновника без «ученой степени». Все знают им цену. Общая 
некомпетентность во всех сферах как молчаливый массовый сговор - скрепляет и укрепляет 
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систему. Еще один фактор единства – социальные лифты. Повсеместно 
утверждается, что их нет: мол, на всех должностях – родственники и свойственники 
чиновников. Это так. Но вместе с тем социальные лифты есть. Только для восхождения (и это 
все понимают) не надо быть умным, высокообразованным, талантливым, тем более – 
свободомыслящим, оригинально мыслящим. Достаточно долдонить про «духовные скрепы». 
К чему приведут страну некомпетентные управленцы в историческом итоге – другой вопрос. 
Но их он не интересует. По их разумению, пока есть нефть и газ, «можно жить». Каждое 
поколение некомпетентных будет производить себе подобных, процветать, руководя тем, что 
осталось, доказывая себе и населению, что все существующее у нас и есть вершина мировой 
мысли, цивилизации и духовности. 

В 60-е годы прошлого века историк Лев Гумилев писал о государствах и народах в фазе 
обскурации, упадка: «Будь таким, как мы», т. е. не стремись ни к чему такому, чего нельзя 
было бы съесть или выпить… Трудолюбие подвергается осмеянию, интеллектуальные 
радости вызывают ярость. В искусстве идет снижение стиля, в науке оригинальные работы 
вытесняются компиляциями, в общественной жизни узаконивается коррупция… Ценятся не 
способности, а их отсутствие, не образование, а невежество, не стойкость в мнениях, а 
беспринципность». 

А еще Гумилев говорил, что в основном все народы мира идут единой общей дорогой, но 
есть народы и страны, которые попадают в некий Зигзаг истории. По разным причинам и 
обстоятельствам. Так и живут, иной раз столетиями, иногда сами не ведая, что пребывают в 
Зигзаге. 

Наверно, именно в таких случаях чем меньше интеллекта в стране – тем крепче 
существующая власть, 

ПОСТСКРИПТУМ. Из Послания президента РФ Владимира Путина Федеральному 
собранию, Москва, 20 февраля 2019 г. 

«Должно меняться и содержание образования. В государственных стандартах и 
программах важно отразить приоритеты научно-технологического развития страны… Нам 
необходимы специалисты, способные работать на передовых производствах, создавать и 
использовать прорывные технические решения. Для этого нужно обеспечить широкое 
внедрение обновлённых учебных программ на всех уровнях профессионального 
образования, организовать подготовку кадров для тех отраслей, которые ещё только 
формируются. 

Глобальная конкуренция всё больше смещается в область науки, технологий, 
образования… Сейчас нам предстоит осуществить новые амбициозные научно-
технологические программы. Уже подписан Указ о генетических исследованиях, такую же 
масштабную программу национального уровня предлагаю запустить и в области 
искусственного интеллекта. В середине следующего десятилетия мы должны войти в число 
лидеров по этим научно-технологическим направлениям, которые, безусловно, будут 
определять будущее всего мира и будущее России… 

Для мощного технологического развития нам нужно выстроить современную модель 
исследований и разработок. Именно для этого мы создаём в регионах научно-
образовательные центры, которые призваны интегрировать все уровни образования, 
возможности научных организаций и бизнеса. В течение трёх лет такие центры должны быть 
созданы в 15 субъектах Российской Федерации». 

Предыдущим федеральным проектом был научно-технологический Инновационный 
центр «Сколково», 2010-2011 годы, который анонсировался как будущая российская 
«Силиконовая долина»... 

«Новые Известия» 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.02.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65,54  ▼ 0, 32 

EUR 74,30  ▼ 0, 39 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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